Oltner Tagblatt

abo+ SOZIALPREIS 2024

Kanton Solothurn zeichnet aus: Soziales Engagement als Inspiration für die Gesellschaft gewürdigt

Gewinner des Sozialpreises des Kantons Solothurn ist die «Grundlagenwerk AG» aus Wangen bei Olten, den «Sozialstern» gewinnt die «Penguin-PC GmbH» aus Oensingen. Der Publikumspreis geht an die «Pippilotta Kindertrauerbegleitung» aus Hubersdorf.

Susanna Hofer

12.09.2024, 22.51 Uhr

abo+ Exklusiv für Abonnenten



Die Vertreter der Grundlagenwerk AG nach Bekanntgabe des Sozialpreises: Beni Brennwald (2. v. r.), Lucien Müller und Lara Bichsel, flankiert von Regierungsrätin Susanne Schaffner und Jurymitglied Karin Stoop (r.)

Bild: Bruno Kissling

«Ich sehe, Sie haben viele Anhänger mitgenommen. Das ist wichtig für den Publikumspreis», so Susanne Schaffner, Vorsteherin des Departements des Innern, zu Beginn ihrer Rede, zu der sie das Publikum im Stadttheater Olten begrüssen konnte. Weiter sagte Schaffner: «Sie hier im Saal übernehmen soziale Verantwortung, jeden Tag; das soll Inspiration sein für Nachahmende und uns alle.» Bereichert wurde der Anlass durch den berührenden Gesang von Iandara Brobecker.



«The Voice of Switzerland»-Teilnehmerin landara Brobecker umrahmte die Verleihung musikalisch.

Bild: Bruno Kissling

Nach der Würdigung aller sieben Nominierten durch die vom Regierungsrat berufene Jury hatte zuerst die Grundlagenwerk AG Grund zu jubeln. Sie bekommt diesmal den mit 20'000 Franken dotierten Sozialpreis. Grundlagenwerk AG entwickelt Betriebskonzepte zur sozialen und beruflichen Integration.



Gruppenbild mit den allen Nominierten, den Gewinnern und Laudatoren. Bild: Bruno Kissling

Jurymitglied Karin Stoop sagte in ihrer Laudatio: «Die Grundlagen AG bietet sinnstiftende Arbeit.» Das Team habe den Mut, abzuweichen vom üblichen Profitdenken. Die Nonprofit-Organisation wird für ihr kreatives und nachhaltiges Schaffen gewürdigt. Beni Brennwald vom Team bedankte sich für den Preis in Namen von Geschäftsführerin Selin Stoll.



Der Sozialpreis interessierte, der Saal war voll.

Bild: Bruno Kissling

Arbeitsplätze für Leute mit psychischer Beeinträchtigung

Weiter wurde die Spezialauszeichnung «Sozialstern» verliehen, ebenfalls mit 20'000 Franken dotiert. Ausgezeichnet wurde die Penguin-PC GmbH aus Oensingen. Sie schafft Arbeitsplätze für Menschen mit einer gesundheitlichen Beeinträchtigung. Alexander Zimmer sagte in seiner Laudatio, dass ein Betrieb, der sich für Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen so stark einsetzt, den Preis verdiene.



Die Gewinner des Sozialsterns: Penguin-PC GmbH Oensingen mit Oliver Herren am Mikrofon.

Bild: Bruno Kissling

Geschäftsführer Oliver Herren habe nicht aktiv nach einem solchen Engagement gesucht, aber als Anfragen kamen, habe er positiv reagiert. Dank dieser Offenheit könnten viele Menschen integriert werden. Im Namen der Firma bedankte sich Herren, und meinte, «auch viele andere hätten den Preis verdient».

Das Tabu des Todes aufbrechen

Den Publikumspreis schliesslich bekam «Pippilotta Kindertrauerbegleitung» aus Hubersdorf für ihr grosses Engagement im Dienste trauernder Kinder. Pippilotta erhält 5000 Franken. Franziska Rüegsegger bedankt sich sichtlich gerührt und mit Freudentränen für die Ehrung.



Das Team von Pippilotta Kindertrauerbegleitung hat den Publikumspreis erhalten. Franziska Rüegsegger mit Freudentränen in den Augen am Mikrofon, Connie von Arb-Ritschard und Regula Rätz (rechts), dazwischen Juror Thomas Jenni.

Bild: Bruno Kissling

Cornelia Von Arb von Pippilotta sagte: «Es ist wunderbar, dass wir für diese Arbeit, die wir mit viel Herzblut machen, Anerkennung bekommen, vor allem, da der Tod noch immer ein grosses Tabu ist.»

Mehr zum Thema

HERAUSRAGENDE LEISTUNGEN

Sieben Nominationen für den Sozialpreis und Sozialstern 2024

02.09.2024



abo+ SOZIALPREIS 2023

Behinderten-Wohngruppe ausgezeichnet für vier Jahrzehnte Engagement zugunsten psychisch beeinträchtigter Menschen

22.09.2023